
Отчет о деятельности Управляющего Совета  

МБОУ «Средняя школа № 2» за 2020 – 2021 учебный год 

 

Роль Управляющего совета в стратегическом развитии:  

сделаем школу лучше! 

Приказом Управления образования Грязовецкого муниципального района от 

27.03.2019 № 209 был утвержден состав Управляющего совета МБОУ «Средняя 

школа №2 г. Грязовца», в который вошли Патракеева Т.А, начальник Управления 

образования, Шахова С.И., директор школы, представители родительской 

общественности (6 человек), представители обучающихся (6 человек), 

представители педагогического состава – 8 человек,  кооптированные члены – 3 

человека (редактор районной газеты, представители социальных партнеров). 

Председателем Управляющего совета была избрана по итогам тайного голосования 

Шабалина Наталья Владимировна. 

Полномочия Управляющего совета закреплены в Уставе школы. И именно 

деятельность Управляющего совета придает непосредственно общественный 

характер управления школой. И создание УС вызвано не для того, чтобы 

осуществлять непосредственное руководство школой, подменять директора или 

принимать решения, требующие профессиональной педагогической подготовки, 

а создан в основном для того, чтобы определять стратегические направления в 

деятельности школы и ее развитии и наблюдать за тем, как они претворяются в 

жизнь директором и школьным персоналом. 

           

Надо отметить, что на деятельность УС школы, как в целом и на деятельность 

школы, свое влияние оказали особые условия функционирования в условиях 

распространения новой коронавирусной инфекции. 

 

В прошедшем учебном году приоритетными направлениями работы 

Управляющего Совета были: 

 Определение основных направлений развития образовательной 

организации; 

 Участие в роли общественных наблюдателей при проведении различных 



оценочных процедур ВПР, ОГЭ, ЕГЭ; 

 Участие в разработке, обсуждении и принятии локальных нормативных 

актов; 

 Повышение эффективности финансово – хозяйственной деятельности, 

     содействие рациональному использованию как бюджетных средств, так и      

     внебюджетных; 

 Содействие созданию в школе оптимальных условий для организации 

образовательного процесса, комфортности образовательной среды, 

развитие материально-технической базы школы  

То есть мы можем говорить о том, что в зоне ответственности УС школы 

находилось качество образования в образовательной организации 

(Качество образования — это характеристика системы образования, отражающая степень 

соответствия реальных достигаемых образовательных результатов нормативным требованиям, 
социальным и личностным ожиданиям. ... Качество образования включает три основные 
характеристики, оценивающие качество: 1) содержания образования; 2) процесса образования; 3) 
результата образования.) 

 

  В рамках определения основных направлений развития ОО членами УС была 

рассмотрена и утверждена Программа развития школы на 2016-2020 годы, 

сейчас в стадии рассмотрения находится проект новой программы, также с 

учетом мнения членов Управляющего совета были приняты:  основная 

общеобразовательная программа НОО, ООО, СОО; члены УС приняли участие 

в реализации проекта по созданию и функционированию Центра цифрового  и 

гуманитарного профилей  «Точка роста» 

Широко реализованы полномочия Управляющего совета в части Участия в 

роли общественных наблюдателей при проведении различных оценочных 

процедур ВПР, ОГЭ, ЕГЭ; Ежегодно в апреле члены УС (родительская 

общественность) принимают участие в качестве общественных наблюдателей 

при проведение ВПР (8 Человек), в сентябре -октябре все члены УС 

(родительская общественность) приняли участие в качестве общественных 

наблюдателей при проведении ВПР; ежегодно при проведении ОГЭ – 4 человека, 

и при проведении ЕГЭ – 4 человека 

При непосредственном участии членов УС были приняты основополагающие 

локальный акты организации: Правила внутреннего распорядка обучающихся, 

Положение об оплате труда, Порядок  и условия предоставления материальной 

поддержки обучающимся и другие акты. 



 Повышение эффективности финансово – хозяйственной деятельности,  содействие 

рациональному использованию как бюджетных средств, так и  внебюджетных 

также не остается без внимания членов УС школы. В школе создана комиссия по 

премированию, в состав которой входит член УС, на заседании УС 

рассматриваются отчеты об использовании как бюджетных, так и внебюджетных 

средств за год 

В рамках Содействия по созданию в школе оптимальных условий для 

организации образовательного процесса, комфортности образовательной среды, 

развитие материально-технической базы школы члены УС принимали участие в 

контроле за ходом капитального ремонта, организации образовательного 

процесса в ходе капитального ремонта, в настоящее время успешно работает  

 родительский контроль за организацией и питанием обучающихся в школьной 

столовой.  

Согласно утвержденному графику, родители обучающихся снимают пробу 

приготовленной пищи (без предупреждения работников школьной столовой), 

составляют акты проверки.  Замечаний по организации питания обучающихся в 

школьной столовой нет.  Отмечается 100% удовлетворенность качеством 

приготовляемой пищи работниками ООО «Общепит»  

Активность родителей в жизнедеятельности школы является важным 

индикатором    эффективности    управленческой    деятельности.    Ежегодно    нами 

совершенствуются   механизмы   мотивации,   включения   родителей   в   школьные 

мероприятия:  ресурсный подход и стимулирование инициативы родителей 

при планировании совместной работы, тесное оперативное взаимодействие 

классных руководителей        с    родителями,    публичное    поощрение    на    

общешкольной родительской конференции наиболее активных и др 

 

Конечно, Управляющий совет не является неким " золотым ключиком", 

посредством которого можно решить все сегодняшние проблемы школы. Но в 

рамках совета в каждой конкретной школе родители, педагоги и даже ученики 



имеют возможность  повлиять на то, как устроена школа и жизнь детей в школе, 

повлиять на перспективы её развития. 

Для успешной и эффективной деятельности Управляющих советов сегодня 

необходимы: готовность к диалогу и родителей и администрации школы; 

формулирование родителями разумных и выполнимых требований к школе и 

осознание своей компетентности в сфере управления школой. 

Таким образом, становится очевидным, что сегодня школа не должна оставаться 

один на один  со своими проблемами. Участие родителей, общественности в жизни 

школы необходимо. Одной из главных задач Управляющего совета – сплочение 

сообществ педагогов, учеников и их 

родителей. Это нужно для того, 

чтобы обсуждая вопросы развития 

образовательного учреждения, 

каждый из членов совета понимал 

значимость общего дела. Чтобы 

проблемы школы не были лишь 

головной болью директора школы, 

педагогов… Общественность к осознанию этого факта надо готовить. И роль 

Управляющего совета в этом процессе трудно переоценить. Надеюсь, со временем 

общество поймет и примет как аксиому: школа – наша общая забота. И если 

родители хотят, чтобы их ребенок учился в хороших условиях, надо эти условия 

создать. 

 

 

Председатель Управляющего Совета     Н.В. Шабалина 

 

Секретарь                                                                                         Е.В. Ришко 

 


